

Discours du Père Daniel Guette pour ses 70 ans de sacerdoce Cathédrale St Pierre le 11 juin 2023

« ...Car elles comptent dans une vie. Il y a des dates marquantes dans chacune de nos vies et vous le savez bien ! mais dans ces dates marquantes, il y en a qui le sont plus particulièrement pour notre vie de chrétiens. C'est bien sûr la date de ma première communion, c'était le 20 avril 1941 mais deux dates me marquent aussi lorsque je viens remercier le Seigneur aujourd'hui sous le regard de Marie, ne l'oublions pas, n'oublions pas sa présence. Je ne serais pas là aujourd'hui si elle n'avait pas été en permanence, à côté de moi, dans ma vie de Baptisé et de Prêtre surtout.

Ces deux dates sont : Le 1^{er} juin 1929, même si à ce moment-là, je ne m'en rendais pas compte : c'était le jour de mon Baptême et puis, la date de mon ordination de prêtre. Elle s'est passée dans une petite chapelle du petit séminaire de Pont St Maxence . Cela ne se passait pas comme les ordinations d'aujourd'hui qui sont une vraie fête. Là, c'était aussi une fête mais, en petit nombre, j'étais donc le seul ce jour-là à être ordonné le 12 juin. Cela fait donc 70 ans moins un jour, Le 12 juin, c'était ce jour-là, le vendredi de la fête du Sacré Cœur de Jésus, alors fête du Sacré Cœur, fête du St Sacrement, fête Dieu et si vous le voulez bien, les plus jeunes je vous le « rappellerai ». J'ai aussi assisté à cette réflexion d'un petit bonhomme de 4 ans à qui ses parents, sa mère, avaient particulièrement dit la Grâce qu'était la fête Dieu et qui rentrant dans l'église dit : « Bonne fête Dieu ». Cela m'a évidemment marqué profondément mais je crois que nous pouvons dire aussi bonne fête à notre Eglise et à notre Eglise diocésaine. Notre évêque nous demande en ces jours, en ces mois de prier plus particulièrement pour l'appel à des vocations de prêtres diocésains et bien réjouissons-nous ensemble, nous pouvons le demander.

Je n'insisterai pas sur les deux événements qui ont marqué ma vie de Prêtre sinon en les citant. Si vous saviez ! Jeune prêtre de l'époque, c'était au début des années 60, l'enthousiasme que nous avons partagé avec le Concile Vatican. En raison de cet enthousiasme, on se racontait toujours des petites histoires . Je me souviens, on racontait qu'un cardinal mettait en garde le Pape Jean XXIII qui avait décidé de faire un concile et lui demande carrément : «mais pourquoi voulez-vous faire un Concile ? » et le bon Pape Jean, comme on l'appelait à l'époque, ne répond pas, il va ouvrir une fenêtre pour « donner un peu d'air à notre église » et bien nous avons nous aussi besoin de donner un peu d'air, de continuer à donner un peu d'air à notre église. C'est ce qui se vit dans cette paroisse Ste Marie Madeleine en Beauvaisis mais je ne veux pas continuer davantage à insister sur cet événement. Il y en a eu un autre, que certains d'entre vous, plus âgés ont peut-être vécu, c'est ce que l'on appelle le synode diocésain, à la fin des années 80. Le mot synode veut dire « En marche ensemble » et bien, je vous souhaite, les plus jeunes d'entre vous, comme ceux de tous les âges, de continuer à marcher dans cette église. Je voulais dire aussi, si j'ai tenu aujourd'hui pendant 70 ans, dans mon ministère de prêtre, je le dois au fait que de 1953 à 1990, j'ai toujours vécu en équipe de prêtres, nous avons tellement partagé ! Je ne les évoquerai pas, ce serait trop long, mais il m'est arrivé à un moment donné d'être professeur pendant 10 ans et ensuite j'ai eu un ministère itinérant et j'ai vécu aussi en équipe d'aumôniers diocésains et cela nous a beaucoup aidés à vivre ensemble.

Oui, je pense que, croyez bien, croyez bien tous, quel que soit votre âge, quelle que soit votre croyance, croyez bien que j'ai été profondément heureux, et je tiens à le redire dans cette cathédrale, d'essayer de servir cette église diocésaine oh, avec, bien sûr, des hauts et des bas, pardon pour mes incompréhensions, pardon pour mes idées toutes faites, pardon aussi d'avoir été ...peut-être pas très sympa avec tous ceux qui m'ont entouré et c'est donc, au Père à qui je dis Merci, à son fils Jésus à qui je demande Pardon et pour terminer tout simplement, et bien que l'Esprit Saint souffle en tempête sur cette Paroisse, ma Paroisse d'accueil de Notre Dame en Beauvaisis. Je veux tout simplement remercier de tout coeur tous ceux que j'ai connus, aimés, rencontrés, croisés dans ma vie de prêtre et plus particulièrement, je tiens à remercier vivement les prêtres et les diacres de cette paroisse qui m'accueillent toujours avec tant de bienveillance. J'en appelle à la bienveillance de chacun et en même temps, je veux dire pour ce qui me concerne, à cause de mon âge, priez sur ma « bien-vieillesse ». Alors très simplement merci, pardon ! Une petite anecdote pour terminer : j'ai un de mes amis, prêtre, un prêtre qui est décédé il y a déjà bien longtemps et notre évêque de l'époque était allé lui rendre visite. Au moment de ses derniers instants, il a demandé à la

famille dans laquelle il était pour terminer ses jours d'aller chercher le champagne. L'évêque ouvrait de grands yeux ! Mon ami s'appelait Serge Lamarche, la famille a servi du champagne et Il a levé son verre : « A la vie éternelle! ».

Applaudissements